



Comunicado de prensa No. 07/32 (S)
ORIGINAL: INGLÉS
PARA SU PUBLICACIÓN INMEDIATA
27 de febrero de 2007

Fondo Monetario Internacional
Washington, D.C., 20431 EE.UU.

El Director Gerente del FMI, Rodrigo de Rato, y el Presidente del Banco Mundial, Paul Wolfowitz, reciben con gran interés el informe sobre el fortalecimiento de la cooperación entre ambas instituciones

Rodrigo de Rato, Director Gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), y Paul Wolfowitz, Presidente del Grupo del Banco Mundial, expresaron hoy su beneplácito por el informe presentado por el Comité de Evaluación Externa de la Colaboración entre el FMI y el Banco Mundial y respaldaron el mensaje positivo que transmite dicho informe en el sentido de que la estrecha cooperación entre ambas instituciones es clave para prestar servicios de manera más eficaz y eficiente a sus 185 países miembros, como lo demuestran los esfuerzos presentes y pasados a ese efecto.

El Presidente del Comité, Pedro Malán, Presidente del Directorio de Unibanco y ex Ministro de Hacienda de Brasil, junto con otro miembro del Comité, William McDonough, Vicepresidente de Merrill Lynch y ex Presidente del Banco de la Reserva Federal de Nueva York, presentaron hoy, en nombre de todo el Comité, sus conclusiones y recomendaciones a los Directorios Ejecutivos del FMI y el Grupo del Banco Mundial en una reunión conjunta de carácter oficioso.

Los señores De Rato y Wolfowitz expresaron su profundo agradecimiento al Comité de Evaluación por su vital contribución “para ayudar a mejorar la colaboración entre nuestras instituciones, lo cual redundará en beneficio de todos nuestros países miembros y de la comunidad mundial”. Agregaron que “la alta calidad de este informe revela categóricamente el tiempo, la energía y la experiencia dedicados por el Comité a esta tarea. Las conclusiones y recomendaciones que presenta el Comité en su informe constituyen una base sólida sobre la cual, nosotros, nuestros Directorios y accionistas podemos seguir avanzando. El informe será una valiosa guía para que trabajemos con nuestros países miembros con la mira de alcanzar un consenso amplio sobre la mejor forma de fortalecer la cooperación entre el Banco Mundial y el FMI”.

El señor Malán señaló que el Banco y el Fondo son las únicas dos instituciones financieras internacionales de alcance prácticamente universal. Ambas deben cumplir una importante función generando bienes públicos de carácter mundial y ayudando a los países para que se

beneficien de la globalización y hagan frente a las presiones que esta crea. Si bien los mandatos del Banco y el Fondo son diferentes, están interrelacionados por su naturaleza, por lo cual es vital una colaboración estrecha. En realidad, una colaboración deficiente acarrearía considerables costos para los países. Si bien son muchos los ejemplos en que la colaboración es eficaz, y claramente se han logrado mejoras a este respecto con los años, en opinión del Comité es posible introducir nuevas mejoras. “El Comité considera que el Fondo y el Banco son instituciones fundamentales”, declaró el Sr. Malán. “Confiamos en su capacidad para seguir haciendo frente a los desafíos que plantea un entorno mundial en constante evolución, y tenemos la profunda convicción de que es importante lograr nuevas mejoras en la colaboración entre el Banco y el Fondo”.

Las principales recomendaciones que se presentan en el informe son las siguientes:

- Fortalecer la cultura de colaboración a través del ejemplo que los Gobernadores, los Directorios Ejecutivos y la gerencia del Banco y el Fondo sienten para el personal técnico de ambas instituciones, y crear un grupo de trabajo permanente en el Directorio de ambas encargado de promover activamente la colaboración y hacer un seguimiento de los avances al respecto.
- Promover el intercambio de personal entre las dos instituciones.
- Establecer, como marco de alto nivel, un nuevo “Entendimiento sobre la colaboración”, aprobado por ambas Juntas de Gobernadores.
- Fortalecer la cooperación en la gestión de crisis.
- Mejorar la interacción y armonización del trabajo en temas fiscales.
- Definir con claridad el papel del FMI en los países de bajo ingreso.
- Seguir mejorando la colaboración en el ámbito del sector financiero, dejando que el Fondo asuma un papel rector cuando están en juego asuntos de importancia para la estabilidad interna o internacional, y que sea el Banco quien asuma esa función cuando se trate preponderantemente de cuestiones relacionadas con el desarrollo del sector financiero.
- Coordinar mejor las actividades de cooperación técnica, evitando “distorsiones” en la demanda o en la prestación de asistencia técnica, y respondiendo a las necesidades de los países miembros.
- Adoptar cambios de procedimiento para lograr mayor flexibilidad en la movilización de recursos y servicios para los países miembros.
- Realizar un seguimiento del progreso logrado en la colaboración mediante informes que la gerencia de ambas instituciones presenten periódicamente a sus Directores y sus Gobernadores.

En marzo de 2006, el Sr. De Rato y el Sr. Wolfowitz crearon el Comité de Evaluación Externa de la Colaboración entre el FMI y el Banco Mundial, presidido por Pedro Malán, Presidente del Directorio de Unibanco y ex Ministro de Hacienda de Brasil, e integrado por Michael Callaghan, Director Ejecutivo del Grupo del Tesoro de Australia sobre Ingresos Fiscales y ex Director Ejecutivo del FMI; Caio Koch-Weser, Vicepresidente de Deutsche Bank, ex Viceministro de Hacienda de Alemania y ex Director Gerente del Banco Mundial; William McDonough, Vicepresidente de Merrill Lynch y ex Presidente del Banco de la Reserva Federal de Nueva York; Sri Mulyani Indrawati, Ministro de Hacienda y ex Director

Ejecutivo del FMI, y Ngozi Okonjo-Iweala, ex Ministro de Asuntos Exteriores y Hacienda de Nigeria y ex Vicepresidente y Secretario institucional del Grupo del Banco Mundial.

Lista de contactos:

FMI: William Murray (202) 623-7064
wmurray@imf.org

Banco Mundial: Alejandra Viveros (202) 473-4306
aviveros@worldbank.org